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岩手県倫理法人会HP

株式会社大田中塗装店（写真①②③）
株式会社エスイーシー（写真④⑤）

今号の「倫理の達人」

❸❷

❺❹

❶

郷土の偉人、新渡戸稲造の「願はくはわれ太平
洋の橋とならん」から、倫理法人会の活動を紹
介することで会と会員の皆さんをつなぐ架け橋
となればとの思いから名づけられました。

令和 7年 3月
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　岩手県倫理法人会では、一緒に学び活動する会員が増えるよう活動を進めております。この
度、久慈市準倫理法人会と遠野市倫理法人会が、その目標達成をすることが出来ました。

　倫理法人会では仲間作りの活動を継続しております。まだ入会していない方は是非ご参加く
ださい。またはご紹介お待ちしております。今年に入り、年に１度の倫理経営講演会が下記の
日時で開催されますので、多くの方をお誘いの上ご参加くださいますようお願いします。

　歴代会長の皆さんが率先してモーニングセミナー
や役員会に参加しています。
　県幹事長・沿岸地区長・倫理経営塾塾頭・　法人
スーパーバイザー等を輩出しています。
普及の浸透率が凄いです。

　本単会から県の会長を輩出できていることは
とても誇らしいことで日當県会長を応援するべ
く役員一人一人が自身の役割を理解し責任を
もって会の運営にあたっている。少しではある
が若い経営者が増えてモーニングセミナーに活
気が出てきています。

　歴代会長はじめ役員皆さんの協力体制のおかげで
す。諸先輩方が地道に企業様を訪ね何度もお声掛け
お誘いした成果です。
　役員皆さ
んの「目標
を必ず達成
する」と確
固たる思い
と意気込み
が要因です。

　やはり久慈の長年の懸案であった「準倫理法
人会からの脱却」この思いが役員全員の思いと
して共有し継続して活動してきました。この思
いが今年度大きな成果として表れたものと考え
ています。その他の要因として今年度の普及活
動は県役員の支援をいただきながら活動できた
ことは「私を含めて役員の励みになった」と感
じています。

倫理法人会の仲間作り活動　
目標達成！

遠野市倫理法人会久慈市準倫理法人会
遠野市倫理法人会の特徴は？久慈市準倫理法人会の特徴は？

目標達成出来た要因は？

目標達成出来た要因は？

■令和７年度倫理経営講演会開催一覧
単会名 開催日 開催時間 事業体験報告者 講　師 開催会場
奥州市 2/11（火） 13：30～ 15：30 阿久津静男 小倉　裕美 プラザイン水沢
花巻市 2/19（水） 18：00～ 20：00 鶴川　宗弘 飯田　正之 ホテル花城
宮古市 2/26（水） 18：30～ 20：30 阿部　欣文 小出　　操 陸中ビル
北上市 3/3（月） 18：00～ 20：00 小野　　修 猿渡　　希 さくらホール
けせん 3/27（木） 18：00～ 20：00 湯澤　洋子 田中　保生 まるしちザ・プレイス
紫波・矢巾 4/6（日） 16：00～ 18：00 佐藤　智明 小沼　正則 矢巾町公民館
久慈市 4/14（月） 18：00～ 20：00 坂本　和記 山城　怜史 久慈グランドホテル
遠野市 4/15（火） 18：00～ 20：00 篠塚　洋子 徳江　秀雄 あえりあ遠野
釜石市 4/23（水） 18：00～ 20：00 扇　　　功 中村八惠子 釜石市情報交流センター
盛岡市 4/24（木） 18：00～ 20：00 田名部智之 工藤　直彦 アートホテル盛岡
一関市 5/19（月） 18：00～ 20：00 宮田　久雄 和田　　毅 ベリーノホテル一関
盛岡みなみ 5/20（火） 18：00～ 20：00 田村　健一 小滝　敏郎 ホテルニューカリーナ
二戸市 5/22（木） 18：00～ 20：00 （朝礼実演） 真行寺 廣始 二戸パークホテル

※敬称略。会場は変更になる場合がございます。は終了済。
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新入会員紹介入会員紹介

洋野町有家の店舗
（デーリー東北専売所）

左上：

右上：

左下：新聞にチラシを入れきれいに
揃えて配達員に

新聞販売店仲間で月一ゴミ拾
いを実施しています！

平成30年9月入会の “（福）天神会ひばり保育園”さんをご紹介します！

令和5年6月入会の “デーリー東北種市南専売所”さんをご紹介します！

初めてモーニングセミナーに参加してから2年が経ちます。参加の
きっかけは、仕事で大きな転機となるお話をいただき、決断と挑戦
が必要な場面に直面したことでした。苦手としている他者との関係
性を自分自身で広げていかなければならない立場となり、経営者の
世界に飛び込んで、その弱点を鍛える必要があると感じたからです。

園では 3月から、「こども主体の保育」を掲げ、実践していきます。
大人が指示するのではなく、子ども自身の「やってみたい」「でき
た！」という自己決定の経験を大切にする保育です。こうした経験
を重ねた子どもほど、困難に直面しても「乗り越えられる」と思う
力を育めるとされています。私たちは挑戦します。応援よろしくお
願いします。

青森県八戸中央倫理法人会の奥田倫明さんの紹
介です。同じ新聞販売店仲間であり、新事業で
ある「まごころサポート」でも同じく良き仲間
として活動しています。その縁あって入会させ
て頂きました。

約 11年前に洋野町有家から玉川までのデーリー東北販売
所としてスタートしています。また、父の会社は久慈市内
で販売店を営んでおり、こちらも同時に営業及び販売を担っ
ています。全国的に新聞購読者の減少が避けられない状況
ではありますが、新聞を楽しみに待っていてくださるお客
様の為に毎日従業員と共に配達業務に勤しんでおります。

（福）天神会 ひばり保育園

デーリー東北種市南専売
所╱有限会社新宏堂

久慈市天神堂 32-4-1

洋野町有家 7-12-1 ／久慈市
川崎町 16-16

園長　吉田幸治（よしだこうじ）

柏木太志（かしわぎふとし）
代表／専務取締役

児童福祉事業

新聞販売

週 1回のモーニングセミナーに参加して様々な
業種の方々のお聞きし、今後の仕事や倫理の活
動について勉強させていただけたらと考えてい
ます。

モーニングセミナーに参加してみると、「えっ、何？ 
なに？」と戸惑う場面が多く、いまだに気後れするこ
ともあります。しかし、以前から YouTube で存じ上
げていた鴨頭嘉人さんが練馬区倫理法人会に所属して
いると知ったことや、映画のように感動的な生き様の
講話、自分と他者との関係を深く考えさせられる経験
など、さまざまな刺激を受けました。
苦手な部分はまだまだ改善の途中ですが、挑戦は続い
ています。これからも学びと実践を重ね、自分自身を
さらに高めていきたいと思っています。

今後の倫理活動について

今後の倫理活動について

倫理法人会との出会いと入会のきっかけ

事 業 所 紹 介

倫理法人会との出会いと
入会のきっかけ

事 業 所 紹 介

会社名

会社名

業　種

業　種

代　表

代　表

住　所

住　所

《久慈市準倫理法人会》
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倫理の達人

　佐々木謙一さんは、一関市千廐町で塗装業を営んでいま
す。会社は創業 70 周年を迎えます。開業は謙一さんの父
の地元である陸前高田市でしたが、昭和 40 年に千廐病院
の仕事を機に千廐町に移転し、60年を経過します。
　謙一さんの父は、平成 6年に病気のために亡くなり、9
年ほどしか仕事を一緒にすることはできませんでしたが、

今でも「仕事はまで
にやれ（立派にやり
なさい）」の言葉を
忘れずに仕事に取り
組んでいます。主に
公共施設（学校、庁
舎、復興住宅など）
を手掛けています。

岩手県の方なら誰もが見たことがあるスイカのタンク（滝
沢市）も塗装しました。
　5年ほど前からは、県南工業技術センターの穴沢先生と
東北 NTS の協力を得て、高輝度蓄光塗料を開発しました。
東日本大震災で謙一さんは家族を失ない、塗装が防災に貢
献できないかを考えた末に開発につながった。この塗料は
長時間光る特殊なもので、防災等を目的として使用されて
いる。この塗料は現在、大槌町の避難経路や鹿児島県屋久
島の屋久島空港の滑走路などに使用されている。鹿児島県
庁から連絡があり、防災灯を設置する予算が膨大なため、
低予算でできないかとのことから受注することとなった。
　また謙一さんは、昨年第 6期岩手倫理経営塾を卒塾し、
倫理経営に取り組んでいる。会社の理念には「魂の塗り人」
として技術を
絆ぎ、明るく
豊かな世界を
創造するとし
ています。引
き続き塗装を
活かして社会
に貢献してい
きます。

Master of The Ethics Master of The Ethics
Master of The Ethics Master of The Ethics

Master of The Ethics Master of The Ethics

【役は志に集まる】
　私は、当時普及拡大委員長だった柴田茂さんのお誘いで倫
理法人会に入会しましたが、多くの方も柴田さんの紹介で入
会されており、みなみの兄貴分的存在です。面倒見が良く、
皆さんから頼られる方で、社会的にも保護司や海上安全指導
員を努められるなど多方面からの信頼をうけておられ、ロー
タリークラブでは再来年度の岩手・宮城地区のガバナー（代
表）を務められる予定であるなど、各方面から引く手あまた
の存在です。
　多忙な中でも趣味にも全力投球されており、釣りは陸奥湾
をホームポートにして鯛やマグロなどの大物を狙い、91セン
チのマダイを釣り上げた雄姿は岩手日報で紹介されました。
また、高校時代から続けているアマチュア無線のコールサイ
ン「JA7TXP」は、日本で初期に発給されたレジェンドのコー
ルサインです。自宅マンションの屋上にアンテナを設置し、

短波無線機を駆使して海外とも交信可能とのこと。静かな
BARでピアノで奏でるX JAPAN の「ENDLESS RAIN」などな
ど、多才な一面も持っています。
【社業を通じた社会奉仕】
　業務内容は一般土木工事、法面保護工事、道路の維持補修
などのほか、冬期間は盛岡中心部の除雪を担当されています。
東日本大震災の際には、福島第一原子力発電所事故による放
射性物質を含む汚染水の海への流出を防ぐ工事に従事された
経験があり、当時を振り返り笑顔で語られるその表情の奥に
は、過酷な環境下での作業の苦労と社会的使命を果たした誇
りが垣間見えます。また、昨年夏の盛岡地方の豪雨災害の林
道復旧工事にも従事され、早期復旧にご尽力いただくなど、
私たちの生活欠かすことのできないインフラを守っていただ
いております。「創業 40年の歴史の中で支えていただいた多
くの皆さまへの感
謝の心を忘れず、
今後も社業を通じ
て社会奉仕をして
いきたい。」との
言葉に徳福一致の
喜働の実践を感じ
ました。（文責：
千葉伸行）

盛岡みなみ倫理法人会

株式会社エスイーシー

創業：昭和 60年 11月（創業 40年）
住所：岩手県盛岡市肴町 13-28-1001
TEL：019-623-7339

一関市倫理法人会

株式会社
大田中塗装店
住所：一関市千厩町千厩字鳥羽 23-1
TEL：0191-52-3075
URL：https://otanaka-tosou.com/　　　　　　

代表取締役

佐々木　謙　一

代表取締役

柴　田　　　茂

「倫理の達人」コーナーでは毎号、各単会で活躍
する事業所や人物を紹介します。どのように「倫
理」と向き合って、日々の仕事の中でどう実践
しているかを紹介いたします。
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○どんなお仕事をしていますか？
スポーツ用品店と酒店の運営をしています。スポーツ用品店
では学校を訪問しての営業活動を通じて、地域のスポーツ振
興に力を入れています。また、酒店では地元の飲食店との長
年のお付き合いを大切にしながら、地域密着のサービスを
提供しています。

「他の経営者の方々の話を聞いて刺激を受けたい」という思
いからでした。さまざまな業種の方と出会い、その方々の考
え方や経験に触れることで、自分の経営に新しい視点を取り
入れられるのではないかと思ったからです。

○職場でどんな風に倫理に取り組んでいますか？
まずは自分自身の意識を変えることから始めました。笑顔が
できていると思っていましたが、実はできていないことも多い
と気づかされました。それからは、スタッフに感謝の気持ち
を伝えることを意識して行動するようにしています。今年は創
業から100 年という節目を迎えますので、私たちの歴史を未
来へと繋ぎながら、地域社会とともに成長していくことを目
指しています。倫理法人会での学びを活かし、これからも企
業と地域の発展に貢献していきたいと思います。

○趣味や熱中していることは？
出張の際、その土地のスポーツ店経営者の仲間たちと勉強会
を開いています。楽しく、自然とモチベーションも上がります！
もう一つは地域の防犯活動を兼ねてパトロールしながらラン
ニングをする「パトラン」という活動をしています。私はどち
らかといえばウオーキングですが。そのグループでは年に何
回か集まってウオーキングしながらのゴミ拾い活動なども開
催しています！

○どんなお仕事をしていますか？
「合同会社いろは」は、居宅介護支援事業所を平成 28 年か
ら令和 6 年 7月まで 8 年間運営。令和 6 年 9月からは、障
がい者グループホームを開所し運営しています。手話や点字と
いうコミュニケーションを通して、利用者様が楽しく生活でき
る場を提供するという理念のもと経営しています。

『障がい者グループホー
ム』を立ち上げると決
めてから、人を雇って
会社を運営すると言う
ことに漠然とした不安
を感じました。
その時、ジブラルタ生
命保険会社の片倉さ
んから倫理法人会の事を教えてもらいました。モーニングセ
ミナーに参加し、代表は孤独であるという寂しさから解放さ
れました。そして、経営者は朝を大切にすることと、倫理を
大切にする仲間が必要であると感じたからです。

○職場でどんな風に倫理に取り組んでいますか？
毎朝、心の中で職場の教養を読み、標語カレンダーをめく
り一文読み、今日も一日喜んで進んで働きます！を言い切り、
一呼吸します。ふぅと気合が入ります。それから、悩んだ時
には、どんな時も打つ手は無限。感謝の心。と意識しています。

○趣味や熱中していることは？
仕事が安定的してきたらやりたい事として
① 小原流の生け花のお稽古を再開する。② 『アロマケアサー
ビスほのか』アロマ事業にも力を入れて行く！ ③ 木皿さんの
サマーバケーション (仮 ) のメンバーで海外旅行に行く！
※遊ぶ時は目一杯遊ぶ！です。

んから倫理法人会の事を教えてもらいました。モーニングセ
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会員幹事

株式会社ワガスポ　代表取締役
「和賀スポーツ」「佐助酒店」

合同会社いろは  代表社員
グループホームいろは山岸  代表

北上市倫理法人会盛岡市倫理法人会

各単会の女性会員の方にスポットを
当て、経営と倫理に対する思い、そ
してプライベートな関心事まで語っ
てもらいました。

○倫理法人会に入ったきっかけは？ ○倫理法人会に入ったきっかけは？
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　今年度、モーニングセミナー（以下モーニングセミナー）委員会では、
“活気あるモーニングセミナーづくり”に取り組んでいます。マニュアル
には「活気あるモーニングセミナーの最大要素は参加人数です」と記載
されています。そのため委員会では、年 4回の強化月間（10 月、1月、4月、
7月）を計画し、①［各単会には「50 人モーニングセミナー」などの取
組に挑戦してもらうこと］、②［委員会のメンバーには「こちゃこい運動」
として毎週 3名以上をモーニングセミナーへのお誘いをする］、③［他単
会のモーニングセミナーへも積極的に参加しよう］という取組を行って
います。
　10 月には盛岡、けせん、奥州、一関が「50 人モーニングセミナー」を
開催し、奥州、一関が目標達成をしています。しかし、県全体として盛
り上げるためには周知が足りていないと感じ、1月の強化月間は「モー
ニングセミナー祭り」と題してチラシを作成し取り組みました。全国モー
ニングセミナー正副委員長会議での発表で、『いいなぁ』と思い、パクら
せていただきました。盛岡みなみは、元日に開運神社で特別モーニング
セミナーを開催、キャリア委員会では「会長経験者で目指せ！モーニン
グセミナー出席率 30％」として協力いただき活性化を図っているところ
です。
　4月、7月にも「モーニングセミナー祭り」を継続し、多くの参加者が
集い“活気あるモーニングセミナーづくり”をさらに推し進めていこう
と思いますので、会員のみなさんのモーニングセミナーへの参加をお待
ちしています。（モーニングセミナー委員長　鈴木 哲）

　令和 7年 2月 16 日、花巻市のなはんプラザにて、岩手県倫理法人会青年委員会が所管する青年の主張が開催され、
県内より公募した会員 3名、非会員 2名の発表者の主張に、多くの観覧者が声援を送りました。
　北上市倫理法人会の佐々木護さんは『足るを知る』をテーマに幸せとは何かを。一関市の佐藤誠さんは空き家問題、
古民家のマッチング事業について。奥州市倫理法人会の菅野郁弥さんは『楽に生きる』ことの自分の捉え方を発表さ
れ、多田陽香さんは真の持続可能な観光地を目指したご自身と遠野市の取組みをご紹介されました。そして、最後の
発表者である紫波 ･矢巾倫理法人会の高橋政宏さんからは、自らの転職をきっかけに感じた働くことへの喜びととも
に、将来、単会会長を目指す決意も表明されました。委員長としては、この事業を通して将来、倫理を背負って立つ
人材も発掘したいという思いもありましたので、大変うれしく感じました。
　発表の内容については、多くの観覧者から好評をいただき、「岩手にこのような若者がいるとは、岩手も捨てたも
のじゃない。これからの岩手の未来が大いに楽しみだ」と、ポジティブな感想をいただきました。
観覧者数は目標の 100 名には届きませんでしたが、足元の悪い中、昨年から倍増となる 76 名の方々に参加をいただ
くことが出来ました。ご協力をいただいた各単会及び役員会、正副委員長の皆様に心から感謝申し上げます。
　会場の雰囲気も良く、発表者へは所属の単会から工夫を凝らした応援と声援が上がり、佐藤聡一郎副委員長の司会
の妙もあり、発表者へ多くの質問も寄せられました。
　“岩手県倫理法人会の顔となるような事業を”と、日當会長より託された「青年の主張」事業ですが、ホップ・ステッ
プ・ジャンプの 2年目ステップとなる本年、事業の骨格が見えて来たのではないかと感じています。来年のジャンプ
に繋がるよう、次年度へしっかりと引き継いでいきたいと思います。（青年委員長　佐々木 朋和）

モーニングセミナー委員会

青年の主張

令和7年度の取り組み

青年委員会

一関市倫理法人会

盛岡みなみ倫理法人会

北上市倫理法人会
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　遠野市と言えば、豊かな自然と伝
統文化が息づく美しい街。その魅力
をさらに彩る存在として、地域の人々
に愛され続けている花屋「フラワー・
ダンケ」さんをご紹介します。
　70 年ほど前、種苗店としてスター
トした同店は、35 年前に「ショッピ
ングセンターとぴあ」へ生花店とし
て出店。その後、遠野市郊外に移転し、
現在も地域に根差した花屋として活
躍されています。店主は 35 年の花の
キャリアをお持ちで、全国展開する
花キューピットに加盟されていたこともあり、遠方の対応も可能です。
　店内には季節の生花やアレンジメント、スタンド花など、多彩な花々が揃ってい

ます。生花だけでなく、長く楽しめるアーティフィシャルフラワーも取り扱っており、インテリアとしても人気です。
さらに春には野菜苗、秋には自家栽培の玉ねぎ苗など、地域に根差した商品も販売。生花店としてだけでなく、種苗店
としても多くの人々に親しまれています。
　地域とのつながりも深く、地元の学校行事や、遠野市内の保育園、児童館、小学校、中学校、高校、地区センターか
らの花の注文や、アレンジメント教室の依頼があるなど、様々な場面で活躍されています。特に力を入れているのは、オー
ダーメイドの花束やアレンジメントです。お客様の想いやシーンに合わせて、心を込めた花束を制作。誕生日や記念日

など、様々なシーンに合わせた贈り物をご提案され
ています。
　店主は、「お客様の想いを花に託し、笑顔を届け
たい」と語ります。今後は、多様化するライフスタ
イルに合わせた商品やサービスをさらに充実させ、
地域の方々が気軽に集まれる場所を目指したいとの
ことです。
　遠野を訪れた際には、ぜひ「フラワー・ダンケ」
へ足を運んでみてください。色とりどりの花々と、
温かいおもてなしが、あなたの心を癒してくれるで
しょう。（文責／遠野市倫理法人会　菊池健）

寄りみち

フラワー・ダンケ
（遠野市綾織町新里15-1）

遠野の豊かな自然に彩られた、心温ま
る花屋「フラワー・ダンケ」

　岩手県倫理法人会の各単会では広報誌や SNSを利用して外部発信しております。
　WEBや SNS 発信を行っている単会と二次元バーコードをお知らせします。ぜひフォローして情報をご覧
いただき、自単会の情報発信にお役立てください。

盛岡市倫理法人会 盛岡みなみ倫理法人会 花巻市倫理法人会 奥州市倫理法人会 一関市倫理法人会
Facebook Instagram ホームページ Instagram ブログ

北上市倫理法人会 宮古市倫理法人会 けせん倫理法人会 紫波・矢巾倫理法人会
Facebook Instagram Facebook Facebook Facebook

県内単会の情報発信状況

地域に愛され続ける
『フラワー・ダンケ』

入り口では生花と見紛うアーティ
フィシャルフラワーがお出迎え

店主 松田百合子さん（中央） 松田沙織さん（左）
松田香奈江さん（右）

単会の情報発信一覧



『万人幸福の栞』

つ
ぶ
や
き

岩手県倫理法人会のメールアドレスが
変更になりました iwateken-rinrihoujinkai@iwate-rinri.jp▶ 

　私は 2022 年 11 月に、10 年近
く仕事をしていた東京から岩手
に戻ってきました。将来的には

岩手で仕事をしたいと考えてはいましたが、コロナ禍
をきっかけに「人生何が起こるかわからない」という
想いが強くなり、帰る決心をしました。これまでに IT
分野での商品やサービスの利用促進を支援してきた経
験から、地元企業の IT分野において困難を抱えてい
る方々のサポートを提供したいと思い独立しました。
　独立後、仕事で佐藤美幸県副事務長と出会い、花巻
市倫理法人会を知りました。倫理法人会について説明
を受け、「合わなければやめればいいか」程度の気持
ちで入会を決意しました。しかし、参加してみると花
巻の皆様が温かく迎え入れてくださり、仕事の話や家

倫理との出会いと今

『万人幸福の栞』『万人幸福の栞』

和 川 貴 瑛  

花巻市倫理法人会

広報委員長
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　今年の冬は寒波が長引いたこともあって、その寒
さにもだいぶ慣れました。この季節特有の静けさや
冬の澄んだ空気に触れると、日常の小さな出来事や
行動の大切さを改めて実感します。
　1 月 10 日に、志賀理和気神社へ会長をはじめと
する県役員、単会会長、専任幹事と共に参拝しまし
た。この参拝を通じて、日々の選択が持つ意味の重
さや、自分たちの信念を新たにすることができまし
た。 日々の生活や活動の中では、何気ない行動が周
囲に与える影響を意識することが重要です。例えば、
道路や社内のゴミを拾う、家族や同僚に親切を示す、

といった些細な行動が、社会全体をより良い方向へ
導く一歩となるのではないでしょうか。また、倫理
運動を通じて、家庭や職場の繁栄にもつながるので
はないでしょうか。 志賀理和気神社での参拝は、私
たち一人ひとりが持つ小さな行動の力を再認識する
良い機会でした。日々の一つ一つの行動が連鎖し、
やがて社会全体に広がることで、温かい未来が形作
られるのだと思います。

族の話など人と人との繋がりを感じ、入会後はできる
限り参加をしています。
　講話では皆さんの人生の一端を感じることができ、
人生には様々な形があり、正解というのは無いのだと
気付きました。自分自身の人生を決めるのは自分であ
り、運命を切り拓くのは自分であるという事を日々実
感できるのは、倫理法人会で学んだからこそだと思い
ます。
　自ら行動し、切り拓くからこそご縁ができ、そこか
ら自分の人生の視野が広がります。独立して約 2年、
多くのご縁があったのも、最初に倫理に飛び込んだか
らこそだと思います。これからも人生の中で飛び込む
ことが多いと思いますが、「やればできる」の精神で
これからも邁進していきます。

二戸市倫理法人会 会長    足 立   裕

抜粋版
　子供は親そのままである。顔形から，
身ぶりから、言語の言いぶりから、くせ
に到るまで ･･････。
　どんな上手な彫刻家も、これほどうま

く似通った肖像を製作することは出来ない ･･････ と
思われるほどよく似ている。ここまでは誰でも知っ
ている。（中略）
　こうしたことは、これまで心理学者も教育学者も
全く知らなかった。そのためにどれほど子供に無理
を言い、その個性を摘み取り、希望の芽生えを焼き
枯らしたか知れぬ。子供の体質も、性質も、ことご

とく両親にこれをうけ、くせも、日々の行ないも、
十二三歳までは、全部両親の心行いの反映である（時
によると、祖父母や、学校の先生や、その外の人達
の影響もあるが）。 （中略） 風がたてば、さわさわと
音を立てて騒いでいた竹林が、風の止んだそのしゅ
ん間、すっかり静まってしまうように。（中略）
　親たちは上べを飾り、人前をつくって上品に暮ら
していても、子供たちは、堂々と、つつみかくしなく、
親の心を実演する。家は、その小さな名

スタ ー

優の舞台で
ある。

子は親の心を実演する名優である（子女名優）




